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相原中央公園 「 さ く ら OJi」

2月 4日 に植樹祭を開催

相原中央公園 (現相原中央スポーツ広場)lま 、

計画決定から長年に渡 り、検討を重ねてきました。

この間、多くの人たちの努力が実を結び、用地買

収からいよいよ実施段階に入ってきました。公園

の具体的内容については、現在、町田市 と相原中

央公園建設促進委員会で協議 しています。

公園促進のイベン トとして2月 4日 (日 )に 相原

中央公園 「さくらの丘」植樹祭が実施 されました。

植樹祭の場所は現スポーツ広場の奥で、相

原連合町会、各子 ども会、各種団体など 450

人が出席 し、30本の桜を植えました。

これは、長年努力されてきた人たちへの感

謝 と、未来を背負 う子どもたちと桜を植える

ことをイベン ト化することで、相原中央公園

がどんな公園かを理解 していただくこと。相

原の人たちに親 しまれる公園づくりのスター

トを記念 し、早期実現をめざし計画 したもの

です。将来、桜の名所 として期待されます。

主催は相原中央公園建設促進委員会です。

町田市の公園担当者の方々も多数の御参加も

いただきま した。当日は、寺田町田市長、牧

田助役、地元市会議員にもご参加頂きました。

セ レモニーのあと植樹をし、公園の広さを

実感 して頂 くため公園の外周を 300名 余の人

たちが 40分 ほどかけて歩きました。

参加者には、懇親を深めて頂く意味で甘酒

や無洗米のおにぎりなどを味わつてもらいま

した。当日は、アンケー トを約 300名 の方にお願

い し、貴重なご意見を頂きま した。

町田市は、地元の要望を聞いて具体的な設計に

とり入れる姿勢を明言 してます。皆様の積極的な

ご要望をお寄せ下さい。 2面 に促進委員会の要望

事項を例示 してあります。なお、ご連絡は建設促

進委員会の委員長 青木照夫 7723064ま でお寄

せ下さい。

―

相原まちづくり協議会は11町会の皆さんが会員です。各町会から推薦された理事・監事で運営しています。
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相原中央公園 計画への

要望事項
諄0さんのご菫見も採用され0かもしれ蓼せん ′

相原中央公園促進委員会では、相原の人たちの

要望する公園を作ろうと提案を行つてお ります。

皆様が要望すること気になることがありました

らご遠慮なく提案 してください。

今、検討 されている基本的なことは以下のような

点です
=

A良 好な自然環境を保全する

B公園としての機能を確保

C運 動施設の確保

D教 育・文化施設の併設

E相原全体のイベント可能なスペース

F公園のコンセプ トの啓発

具体的な例は
.雨水対策としての遊水池 (駐車場への利用 )

・せせらぎと噴水、舗装しない遊歩道
・太陽光や風力利用の自然エネルギー発電

・花時計やシンボルタワー

・相原の郷土民具の展示
・埋蔵文化財の展示

・イベント広場
・野外演奏や芝居の出来るステージ

・放送設備とベンチ観客席

・照明電源装置などです。

駅舎橋上化のI事は秋から開始ヘ
工事 用 道 路 を西 側 線 路 沿 い に建 設

例年開催 される寺田市長 と相原連合町会などと

の市政懇談会が、H月 2日 堺市民センターで開催

されました。 この中で、相原駅舎橋上化や駅周辺

の開発について 「駅の工事は平成 13年秋から始ま

るJ「 工事用道路を西側線路沿いに建設 します J

など、以下の点が明らかになりました。

質問 :相 原駅舎橋上化の工事に伴い、工事用の

道路がどの部分に作 られるのか。

山崎・町田市建設部次長 :取 り付け道路は西側

線路沿いの水路に蓋掛けをして 6(Iの道路を確保

します。現在の線路ぎわの西 口目転車置場を東 口

側に移 し、空いた部分を 2仁 巾確保 し歩行者用lE‐

路とします。新駅舎について、10月 に自治省の承

認が下 りたので、実施設計に入 り、平成13年 秋か

ら工事が始まります, 大戸踏切は 「はまかい じ_

の特急が通るため、踏切閉鎖時間が 2分 以上かか

るので、10月 始めに、所管の横浜支所へ出向いて

改善を依頼 しま した。 JRは踏切を減 らす方向な

ので、別の場所に踏切を作ることは、大変難 しい

質問 :相原駅西日と区画整理の関係について、

どうか。

青木・町田市都市緑政部長 :区画整理は現況測

量のA調査から面的な整備を検討するB調査を経

て実施設計に入 ります。現在、A調査の測量が 7

割終了しているが、残 り3割 の方からは未だ立ち

入 りさせてもらえません。今後は、A調査を更に

進めていくと共に調査の終了 した地域住民の皆 さ

んと区画整理について話 し合いをしていきたい。

法政大学 7000人 、東京家政学院大 3000人 、造

形大学1000人以上の学生たちが毎 日相原駅を利用

している文教地区です=相原が人王子・相模原・

橋本などと商業間の争いをするのはどうなのか疑

間に思います。駅周辺は雨の日などいつも送 り迎

えの車でごつた返 してお り事故も起きています。

区画整理を待てない状況から駅西日前の地主であ

る興和不動産に借地を申し入れています.話が進

めば送迎車が回転出来るように道路を作る予定で

す。

懇談会で寺田市長 語る

H月 2日 の恒例の市長懇談会で、寺田市長は、

「自然を活か したまちづ くりを進めたい」など以

下のように語 りま した。

現在、小子高齢化が進むなかで国や各自治体 と

も大変な借金を抱えている。経済成長が当分望め

ない状況では、環境や福祉問題等について、共に

考え知恵を出し合つていくことが求められていま

す。市 としては、介護保険関係、子育て支援問題

等に財政的に力を入れていますが、子育ての支援

で |ま 、入園待ちの状況を解消するために保育施設

を 3ケ 年計画で整備 していて、先般、武蔵岡にも

保育所を開設致 しま した。高齢者問題 と併せて、

今後、特に子供の問題に力点を置いた施策を採つ

ていく予定です。相原の場合はまだまだ自然に恵

まれているので、可能な限り今の自然を保全 しな

がら住みやすい利便性を備えた快適な 「まちづく

り」をしていく必要があると思つています。相原

には、法政大学や家政学院大学が立地 してお り文

教の町になりつつある。できればその特性を生か

した地域 l‐ していきたいと思つています。

<「 JR横浜線 100周 年を祝って、沿線の全

駅を巻き込んだ一大イベン トをや りたい。このた

め、蒸気機関車を走らせ、市からJRへお願い し

て頂きたい」の質問に>
市政50周 年 とも重なる時期で、個人的には沿線

の市長サ ミット会議のようなものを開いてイベン

トをや りたいと思つています。蒸気機関車を走ら

せるのには相当路盤が強 くなければならない
,

相原まちづくり協議会は11町会の皆さんが会員です。各町会から推薦された理事・監事で運営しています。
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第3口 審ちづくら1講議会
を開催 r

サトウ・マコト氏の「相原駅100年を語る」

相原まちづくり協議会は 10月 15日 (日 )に、堺

市民センターで相原駅に関する講演会とシンポジ

ウムを開きました。第 1部 は鉄道作家のサ トウマ

コ ト氏を講師に招き、 「相原駅 100年 を語 る」

を聞きました。

王子駅、原町田駅、東神奈川周辺くらいでした。

昭和16年 に電化 し、昭和63年 に全面、複線化に

な りました。開通 した当時、相原駅は橋本駅より

も荷物が圧倒的多かつたのです。それは、奥の津

久井郡か ら薪 (ま き)、 炭、木材の搬出が相原駅

に集まっていたからです。つまり、相原駅の方が

大きかつたのです。

橋本駅は当初計画になく、地元の要望でできた

請願駅で した。 このため、開通にあたって大きな

お祝いを していますが、相原駅は盛大な開通祝い

をしていません。明治41年 に開通 したときに、4
ベージの新間が発行 され、その中に沿線案内があ

ります。横浜線は 9つ の駅だつたため、駅から遠

方のところも紹介 してあり、相原駅では、津久井

郡の名所などが紹介されています。

幻 の 南 津 鉄 道

相原の鉄道にに関することで、もう1つ 、大き

な話題は大正から昭和にかけて計画された南津

(な ん じん)電気鉄道構想です。南津鉄道は聖蹟

桜ケ丘―鑓水―相原―津久井を結ぶ路線です。終

点が津久井の久保沢で、現在、信用金庫の支店、

酒屋があ りますが、そこが終着駅の予定でした。

大正 15年 に鉄道の認可がお り、南津鉄道株式会社

も設立され、昭和 3年 には川尻村 と由木村鑓水で

起工式まで実施 しています。すでに相原 と鑓水の

間は新線の レールまで引きま した。つまり、実施

直前になって、 「幻」になつて しまつたのです。

この原因は、昭和2年、4年にあつた昭和恐慌に

よって資金が集まらなくなつたからです。 とくに、

生糸価格が一晩で3分の 1に なって しま うなど、国

際価格の暴落は、周辺の養蚕農家や生糸業者に大

きな打撃を与えま した。輸出も止まり、自殺する

人も出るほどで した。結局、挫折 して しまいま し

た。現在、南津鉄道構想の記念碑は何もありませ

ん。わずかに、鑓水のあるお宅の裏庭に鉄道をひ

くために削つたところが、残つています。また、

鑓水に 「絹の道入 日」 とい うところがありますが、

そ こに '御 大典記念碑」 (鑓水停車場)と あるの

はその名残 りです。

ニ

サ トウ・マコ ト氏の

講演は以下の通 りです。

私は 「横浜線物語」を

書いたこと、現在 「相

模線物語」を執筆 して

いるなどから、相原の

ことを勉強する機会が

ありました。 このため、

この周辺を歩いた り、

多くの人に会つた り、

古い資料を探 した りしています。

横浜線は、明治41年 9月 23日 に開通 しま した。

長野、山梨、群馬などで生産された生糸が人王子

に集まつたので、それを横浜港まで運ぶために、

鉄道が必要で した。当時、鉄道を必要としていた

地域は、自分たちでお金を出し合って新設 してい

ました。スター トした時は、私鉄です。その資金

は横浜の生糸業者、沿線の住民で した。

横浜線の建設は明治28年 に申請 しま した。 しか

し、なかなか許可が出ません。当時の政府は、富

国強兵制度をとつてお り、そのため、鉄道が必要

で、 日本中の幹線など大事なラインは固有以外は

認めませんで した。 このため、私鉄の許可には相

当の時間がかか りま した。横浜線 も、 5度 目の申

請で許可されましたが、条件が付いていました。

それは、国の必要性がある時は、国有化にすると

い う一札で した。

横浜線が認可された背景は、当時、横浜の絹の

商人は日本の経済を左右するほどの力を持つてい

たこと、人王子―横浜を結べば、戦時体制になっ

たときに、物流にとって便利であること、などで

した。

横浜線は開通 2年後に、車両と駅は私鉄が所有

していま したが、業務は鉄道院 (国 鉄の前身)に
委託することになります。 さらに大正 6年 に国が

買い上げ、固有化にな ります。大正時代の時亥」表

で見ると、横浜線に走つていたのは 1日 7本程度で

す。路線の周辺が田園だつたため、お客はあま り

ありませんでした。沿線で人が多かつたのは、人

相原まちづくり協議会は11町会の皆さんが会員です。各町会から推薦された理事・監事で運営しています。
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大正、昭和初期 の 相原駅の思 い出

第 2部は島崎 (相 原まちづくり協議会)の司会

で「大正、昭和の相原駅を語る」シンポジウムを

開きました。出席者は昭和 5年相原小学校を卒業

した青木良政さん (仲 町)、 井上留次郎さん く陽

日)、 昭和 10年卒業の吉川甲子郎さん (境 )、

青木佐巡さん (陽 田)の 4氏 に、当時の思い出を

語つてもらいました。

「線路ができる前は道路が 6本 あつたが、鉄道で

遮断され 1本 にな りました。このため、学校の行

き帰 りなどは線路を越えて行 くことが多かつた _

「駅前の現在の駐輪場のところ|ま 、昔、駅長、助

役の官舎がありました。駅前に人力重が 2台 あ り

ました。駅は広い貨物のホームがあり、大人車で

木を運び、町田街道の踏切のところまで貨物の貨

車が入っていました_ 
‐
駅の周 りが小学生の遊び

場でした。商店街の駅寄 りのところは荷物の集積

所でした。貨物は木材、砂、砂利、肥料が多くあ

りました,肥料は小魚の乾燥 した物 もあり、食べ

たこともあります。冬 |ま そこでたこ揚げしたこと

もあります_「小学校の時、帰 りに、線路の トン

ネルの中で度胸試 しをしました_ ~横浜線があつ

ても、運賃が高いので、ノヽ王子の花火大会を見に

行くとき歩いていきました,相 原一人王子の運賃

が10銭 でしたが、10銭 あれば、大きい大福餅が 6

個買えました」などそれぞれ当時の思い出を語 り

ました。

講 演 会 の ア ンケ ー ト結 果

講演会の出席者に講演の感想などアンケー ト調

査を行いましたが、多くの意見がありました。

今後の講演テーマでは
・
相原 と類似 した地域の

まちづくりの経験」 「まちづくりのノウハウを題

材にJ「 自然環境保護J「本目原町の将来展望」
「相原保善会について」 「相原の自然」 「相原の

歴史」
~高

齢者問題―地域での対策の方向」 「駅

周辺の開発」などです。

また、まちづくりについて 「大雨の後、排水が

あふれることがあるが、生活基盤の整備に取 り組

んで欲 しい_ 
´
相原のバス発着場を駅前にして欲

しし、 「駅周辺での買い物やバスの乗 り入れに便

利にして欲 しい」
‐
美 しい自然を大事に残 して欲

しい  「学園都市 として学生がお茶を飲み、楽 し

く語 り合 う場所が必要です」など多くの意見があ

りました。 これ らの意見について、今後、まちづ

くり協議会の活動に生か していきます。

会津若松市 七日町と、

大内宿のまちづくりを見学
相原まちづくり協議会は、 11月 5～ 6日 にまちづ

くりの先進地として、福島県下郷町の大内宿と会

津若松市を見学 しました。会津若松市では商工会

議所で市全体のまちづくりの取 り組みについての

説明を聞いたあと、七 日町を見学 しました。七 日

町は、住民が自主的に運動を展開して、成功 した

事例です。相原町のまちづくりに参考になる内容

で した。 以下、見学報告です。

<会津若松市七 日町>
会津若松市 |ま 鶴ケ城 と飯盛山が観光地で、それ

以外は人通 りが毎年少なくなつています。中心地

の七日町は道路 (国道)の 両側に並ぶ店 |ま お客が

来ないため、多くが開店状況で、シヤンタ~が 降

つていて、シャッター通 りと呼ばれるほど疲弊 し

た街になっていました。

高齢の経営者が亡くなると、後継者もいないた

め、取 り壊 して、駐車場にするところが多くな り

ました,次第に家屋がなくなつていくと、隣の街

が見えるようにな り、このままで |ま 、街が無 くな

って しま うとの危機感を持つようにな りました。

5年 前に、七日町の若手経営者3人 でまちづくり

の草の根運動に取 り組みました。行政 |ま動いてく

れない。 自ら町の実態調査をした り、先進地の見

学 も行い、学者など多くの人の意見も聞きました

その リーダーである、まちづくリネ ットワーーク

会議長の渋川恵男氏 (大正浪漫
~渋

川間屋Jを経

え神

に

相原まちづくり協議会は11町会の皆さんが会員です。各町会から推薦された理事・監事で運営しています。
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営)に会つて、取 り組み状況を聞くことができま

した。渋川氏によると、少子化で人 回は今後ます

ます少なくなるが、このような中で、お客を増や

すのは、どうすればよいか、真剣に話 し合ったと

いいます。旅行者などの交流人口は確実に増 えて

います。移動すると経済効果があるので、この人

たちに七 日町へ来てもらうのにどうしたらよいか、

考えたといいます。人が旅行などで動 くのは、自

分の周囲と違 う文化、非 日常的なものに触れたい

からではないで しょうか。

七 日町で他 と違った文化 とは何か。戊辰戦争で

破壊 された会津若松市は明治以降、商人によつて

繁栄 してきました。特に七 日町は間屋街 として、

明治、大正、昭和 と商人文化を開花させてきた。

繁栄 した当時の明治、大正、昭和の建物が残つて

いるところもあるので、それ らを改修 して、スポ

ットライ トを当て、宣伝することになりま した。

空き店舗 も当時の雰囲気を再現するように改築 し

ました。昔からの店舗、蔵の活用、洋館建ての三

種類に分けて、まちづくりに取 り組みま した。街

は和風の建物が多く、明治、大正の雰囲気をかも

し出しています。

この結果、これまで七 日町に観光客 |ま ゼ ロだつ

たが、現在では年間10万 ～15万 人来るようにな り

ました。渋川氏たちの呼びかけに応 じて、店を改

築する人も増えてきました。渋り氏 :ま
「まだ始ま

ったばか りだが、今後はさらに盛 り上げていきた

いJと まちづくりの手ごたえに自信を深めている

ようで した。

七 日町の実験と同じ発想で相原町を考えると、

まちづくりの多くの夢が描けるのではないて しょ

うか。

<下郷町の大内宿 >
大内宿 |ま 、江戸時代に栃木県今市と会津若松を

結ぶ重要な街道 (下野街道)で 参勤交代の宿場町

として栄えました。 しかし、明治以降、鉄道 も国

道も遠 く離れ、人影 も途絶え、寒村になつていま

した。

戦後、この大内宿を音の面影を残す貴重な文化

財 として守ろうとの運動が展開されました。昭和

59年 に大内宿本陣跡に宿駅時代の本陣が復元され、

街並みが残っていたため、大内宿 として国の重要

伝統建造物群保存地区に指定されました。

大内宿の家並みは、江戸時代から明治までに建

築 されたと推定できるものが31戸 です。各家は道

路に面 して半切妻屋根で、小屋組みは寄せ棟造 り、

屋根はかやぶきに統一 されていたものが、現存 じ

ています。 当時の状況に復元 している物もあり、

その多くは軒先を利用 し地元の物産を販売する店

になつています。道路は、じゃり道のままで舗装

はされてお らず、電線は地中埋設 され、ポス トも

木製であるなど細かい配慮がなされています。江

戸時代に迷い込んだような錯覚に陥 ります。観光

客は、毎年増加 しています。

一方、今 日のノスタルジー・ブームで、素朴さ

を求めてこの地を訪れる旅人も観光化されたこの

宿場を目にし、大内宿ならぬ、これでは原宿では

ないか と失望されるのではないかと′い配もありま

す 馬籠・妻籠、飛騨の高山や富山の五箇山とは

趣をことにしますので、ご自分の目で確かめられ

ることをお勧めします。また、近くには湯の上温

泉駅がありますが、これは日本で唯一のかやぶき

屋根の駅舎 とのこと、ご参考まで

相原の「子 どもセンター」に

みんなの夢を
子 どもセンターがそ う遠くない時期に相原に出

来ます。名前はまだあ りません。運営の仕方も決

まっていません。建物は町田市が造つてくれます

が、中身 と運営は私たち地元の子 どt)や 母親とお

父さんのアイデアと熱意に委ねられています。

先に活動を始めた南地区の 「ばあん では、高校

生・中学生を含めた子 どもたちのアイデアと母親

たちの協力で、羨ま しいくらい活発な毎 日だそ う

です。

相原にできたら、子 どもたちの発想 と夢、若い

人たちの創意・工夫で運営 したいと考えます .

幸いにも地元周辺には、法政大、東京家政学院

大、東京造形大、東京工科大、多摩美術大と多く

の大学があ ります。 これ らの大学には、児童心理

学や体育学や美術そ して近未来の科学 と素晴 らし

い宝庫 となつています。大学の協力や、大学生た

ちのボランティアにも期待 させてもらいます。

さすが相原の 「子 どもセンター」と云われるよ

うな運営を考えま しょう。

具体的には行動を開始 してます。青少年健全育

成相原地区委員会の皆 さんを中心に、ジュニア リ

ーダーの呪役、先輩の力で準備にはいりました。

第一号館の見学 と運営者とのシンポジュウムも

参加 しました。新年度 と共に町全体による推進国

体の設立、各大学 との意見交換、運営カ リキュラ

ムの検討を計画 していく予定です。若い皆さんの

積極的参加期待 してます。

相原まちづくり協議会は11町会の皆さんが会員です。各町会から推薦された理事・監事で運営しています。
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2′世 紀 !

韓ヽ の √まらノ″?

新 しい世紀の相原に、皆さんのアイデアを

相原町の21世 紀を考えるとき、今迄の 100年 は、

明治中期の経済的に苦難な村を先輩たちの叡智 と

工夫で、み どり豊かな自然を守 り続けてこられた

成果でした。 明治34年 (1901年 )当 時、概算400

戸2000人 の人たちの虐、吹を引き継ぎ、この優 しい

町も今、次の新 しい扉を開こうとしています。面

積はあまり変わらずに世帯数は10倍 以上の町にな

りました。

この町には、欲 しいものが沢山あります。残さ

なければいけない物もたくさんあります。でも大

切なものは、 「人の心と身体の健康」です。相原

の素晴 らしさは、この点に希望の持てる町だとい

うことです。

施設の計画は、今、話題に上がっているだけで

も、スポーツも楽 しめるみ どり溢れ る相原中央公

園や、子供たちと若い親たちのアイデア盛 り沢山、

夢いつばいの子 どもセンター、身体の不自由なビ

老人たちの食事 とお風呂の介護支援センター、そ

して、町民の誰もが泳げるブール (堺 中体育館改

修)な どのほか、相原駅の橋上化等 と、新世紀初

めの10年 は忙 しそ うです。

町に生活する人たちの交流、協力による花いつ

ばいの運動、通過車両増大による排気ガス追放、

生活 ゴミのリサイクル化等の環境浄化問題 もあ り

ます。

魚 と遊べる河川への改修、下水道設備の促進等、

自分たちで参加・解決する手法 (手段)に よる、

夢を忘れない 21世紀の 'ま ちづくり_は 、これ

から始まります。

一つの動きとして、町田市を流れる二つのり、

鶴見川と境川の源流域をつなぐ散策路の創出があ

ります。

旧鶴川村、忠生村、堺村の史蹟 と自然を尋ねる

ウォーキング交流と、エコミュージアム (屋根の

ない博物館)の 推進。相原駅を始点とし「かたら

いの道」を経由して東海遊歩道へ繋ぐ「道の駅」、

さら|こ
「街の駅」の誘致の必要性があります。

新 しい観点からの、観光地ではない観光的資源

の開発を考えることも重要です。

次に、最近の企業や学校の体育関連部門消極化

に伴ない、地域単位の総合スポーツクラブの結成

で、地域スポーツの指導者と女性の組織化も必要

にな ります。幸いに相原中央公園の建設は頼もし

いことです。三番 目はみどり豊かなまちに、きれ

いな空気と、旨いものが食べられる飲食店や漸新

的な街のファッションの溢れる専門店による商業

活性化等、やることはいつばいあります。

これ らを進めるための大きな課題は、道路交通

対策の具体的な促進です。 1曼 性的な渋滞 と通過車

両回避のための道路拡幅 と周辺地域への迂回路設

定等、性急を要するものばか りです。

さらには、夢に近いが新 しい交通機関としての

路面電車が大戸から橋本、または、多摩境に繋が

れば楽 しいですね。

20世紀の中頃に生まれた人たちが、 「優 しいま

ち・相原」の作 り手です。これからの若者に期待

するのも当然ですが、中年のあなたも私達の指導

者です。大きなご活躍を期待 します。
「住んでいて良かった 。相原Jを めざしましょう。

自ら、協力や参加、討議 して行動することが、

21世紀のまちづ くりへの第一歩です。

傘のご寄贈 ありがとう

借 りた方は必ず ゴ返却を 1

相原まちづくり協議会 (JAO会 )は相原駅で

の無料貸 し傘を、昨年、 7月 20日 にPFq始 しました

ところ、利用者の方々に大変喜ばれています。中

には新調の傘数本 と自前のものを合わせて10本 を

超す傘をご寄贈 して下さつた方もありました。関

係者一同大変感激 してお ります。 ご寄贈載きまし

た皆様には紙面にて厚 くおネL申 し上げます。

お預か りした傘には傘の愛称 「かえる傘Jの シー

ルを貼るため、す ぐに傘立てに|ま 入れ られません

のでご了承下さい。 11月 25日 に20本補充させて頂

きました。借 りた方 |ま 大切に利用 して、ご利用後、

元の場所に必ず返 して下さい。

傘 募集中
引き続き募集を継続 していますので、ご家庭で

余つている傘があ りましたら、ご寄贈下さい。

毎週、月木に相原まちづくり相談所

(電話 774-8705 いなげや駐車場横 )

第 3次 募集は 4月 26日 までです。維持管理は相原

まちづくりの協議会の中の 」AO会が運営 してい

ます。

なお、傘を寄贈 して下さつた方々のお名前は以

下の通 りです。御協力ありがとう御座います。

青木照夫様 中島千草様 佐藤み どり様

吉川良助様 桐生明敬様 大島 大様

橋本 人様 藤田幸義様 清水昭和様

岸千恵子様 伊藤 勉  今村忠司

相原まちづくり協議会は11町会の皆さんが会員です。各町会から推薦された理事・監事で運営しています。
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」AO会 は2つ の活動を行つています。

<相原 JAO(ジ ャオ)会 >
これまで培ってきた特技や技術などを生か して、

地域の人たちが交流する場 として、 JAO会 が発

足 し、毎回参加者が増えています。地域に貢献 し

ながら自ら楽 しんでいただき、会則・会費なしの

気楽な会です。会名の 「ジャオ」は 「おや じJを
逆に読んだものです。

JAO会 は毎月第 3木曜 日午後 1時 30分から、

相原まちづくり相談所 (い なげや駐車場隣)で定

例会を開いています。初めての方でも、お気軽に

参加 して下さい。現在、 JAO会 は下記の 2つ の

活動を行つています。一つは相原の歴史や 自然を

探求する「相原を学ぶ晩Jと「竹炭焼きの会Jです .

シリー

相原あれこ1 今なかし

境  川    (1)
境川は、むかし高座川 (た かくらがわ )

或い 田倉川 (た くらがわ)と 呼ばれていま

した。 このことを記 した碑が、相原人幡官

の境内と私たちの町にもあります。徳川家

康の江戸入 り直後の、文禄三年 (1594年 )代

官頭彦坂小刑部元正による検地の とき、武

蔵・相模の国境をそれまでの多摩丘陵の尾

根からこの川筋に移 し、川の名も'境川」と

変えられたのです。戦国時代まで川をはさ

んで、ひとつの粟飯原 (あ いはら)村であつ

たのが 上相原村 (現在の相模原市)と 下相

原村 (町 田市)に なったのです。このため今

でも、川の両側に相原が向きあつています。

小山、矢部、鶴間などでも境川の両岸に同名

があります。行政による強制的分害」が400年

後の私たちの 日常生活に大きな影響を与え

て い 学 ぶ

2年 目の竹炭焼きの準備をしています
1999年 の秋から町田市シルバー人材センターの

若杉幸生さんの指導で取 り組んだ竹炭焼きは、 2

シーズンロを迎えました。前回の経験を生かして

十分に材料を用意 し、新たに炭焼きの準備をして

います。今回も大戸の吉沢政孝 さんから竹を提供

してもらい、12月 18日 に竹を切 りました。 1月 に

第 1回 目の竹詰め、火入れ、炭出しを行いました。

2月 3月 にも6回 の作業を実施 しま した。

そこで生産された竹炭と竹酢液は、 「源流炭」

との名称をつけ、袋詰め、瓶詰めにして、今年も
「大池沢祭 りJや 「夢広場」で販売することにし

ています。

炭焼きの時期を迎え、会員の皆さんおおいに張

り切っています。できれば、 ドラム缶の窯でなく、

本窯を作 り、定期的に炭焼きができればと考えて

います。 「竹炭焼きの会Jの責任者は本徳亘良

(電話7826968)で す。

「ソルボ」会を発足
JAO会 を発足させて間もない頃、 JAO会 に

はなぜ女性は入れないのですかと問い合わせがあ

りま した。 JAO会 は |じ ゃおJおや じを逆 さに

読んだもので男の会なんです。 とい うことで女性

の会 「ソルボ会」を作 りました。 ソルボとは、ス

ペイン語でおふくろのことをボル ソとい うので、

それを逆にしただけです.こ の会は主に 「絵てが

み」を楽 しく描いています。相原まちづくり相談

所 (い なげや駐車場隣)で毎月第 4木曜 日に行つ

ています。初めての方でも、お気軽に参加 して下

さい。ただ し、有料です。

高齢者介護
=籠

センターを

大戸に建離ヘ
介護保険制度の開始にともない、昼食や入浴の

できるデイサー ビスの対象施設を大戸に建設する

ことにな りま した。市長懇談会で岡部・町田市保

険介護推進担当部長は 「大戸に建設 したい」 と明

言する一方、 「民間活力を導入 して地域が中心 と

なつていくことが重要です。大戸には老人の会食

をしている組織 「山ゆ り会Jが あ り、この会が母

胎 となつて進めてもらいます。また、法政大学で

4月 に新設 された、現代福祉学部の学部長か ら経

営のノウハウ、知識を提供するとの申し出を受け

ています」 と語つています。 昨年末から「仮称

相原高齢者在宅サービスセンター 基本構想検討

会」が開催 され地元町民、法政大学、二つの養護

施設町田市の参加で具体的な提案を しま した。平

成 15年 開設を目標に行動も活発になつています。

ご存知でしたか ?

CATV が相原に進出 !

橋本地区の高層 ビル化 と相原小山ニュータウン

の開発に伴ない、境町会地区の周辺は、電波障害

が発生、TV視聴に影響を受けています。そこで

町田ケーブルテ レビ (小 田急 CATV)の 導入を

計画。各戸負担を極力少なくしようと受信障害対

策委員会の懸命の努力で現実化 し、暮れの紅 白歌

合戦も鮮明なテ レビでお正月が迎えられました。

CATVの 導入により、インターネ ッ トの回線

利用が併用できるため、境地域の IT化 も一歩進

みます

相原まちづくり協議会は11町会の皆さんが会員です。各町会から推薦された理事・監事で運営しています。



―
第 8号 (8)

NPO 夢連だより

H月 の11・ 12日 、平成H年 に続き、第 2回 の多

摩のよこやま道まつ りが行われました。両日で、

200余名の参加者があり、相原駅からラッテまで

の山道を歩き、ネイチャーゲームや ドラム缶ピザ

などを楽 しみ、東京家政学院大の学園祭KVA祭
にも参加 して秋の青空を満喫 しました。

また、桜美林大学公開講座で12人 の方が、道ま

つ りのボランティアガイ ドの資格を取られ、 3月
から歴史と自然の道案内が実現 します。

夢連では、相原中心のホームベージを開設 して

います。まだ、試行段階ですが皆さんのご協力に

期待 しています。ア ドレスは

http://www ops dti ne jp/― tomoken

に変更しました。

相原町縦断 路面電車の話

昨年の市長懇議会の席で、寺田市長に質問をし

ました。夢の話として、大戸・法政大学・家政学

院大学から、町田街道を相原駅か橋本駅まで路面

電車 くLRT)を 敷設 したらどうかと質問したら、

市長もモノレールや路面電車について研究されて

いるようで、道幅や道路環境との点で難 しそうだ

との回答がありました。が、国内の各都市で検討

されてるLRTが 、もし相原で走ったら !と 夢を

承知で調べてみました。

● LRTと はLight Rail Transitの 略称で直訳

すると、 「軽鉄道交通」とでもな りましょうか。

我が国では 「軽快電車/ラ イ トレール」と呼びます。

「路面電車」は、時代遅れの過去の乗 り物 と

いわれていましたが、今、世界各地で 「ライ トレ

ール トランジットJ として再生 しようとしていま

す。 これは単なるノスタルジーではなく、路面電

車がこれからの時代のニーズにマ ッチ した新 しい

都市交通システムとして再評価されているからで

す。

考えられる問題点はいろいろありますが、ひと

つには、魅力のある街への有効手段になり得るか、

バスに勝る公共交通手段になるかが問われます。

道路整備状況はどうするか、どのようなコースに

するかも大きな検討課題です。

バーク・アン ド・ライ ドの導入は可能か。地域

高齢者のための低床 コミュニティLRTの 車両導

入や、相模原市との中核都市における トータル的

な交通体系を考えると、大変な事業とは思 うが、

環境浄化の一助にもなり得ます。路面電車の建設

費は、敷設する道路状態によつて異なると思われ

ますが、概算でlkm当 た り5億 円～30億 円と言わ

れている。 もし、相原に計画すればせいぜい50億

円以下 ?町田市の新市庁舎建設費より安いかも、

そ う滅茶苦茶な話でもないんです。単線で4m幅
の線路です。16m幅 の道路で敷設可能です。相原

町民と法政大学や東京家政学院大学の通学利用で

1日 当た り15000人利用も可能です。 環境に配慮

した公共交通システム・路面電車 (LRT)の 市

内運行を実現させる 「まちだ路面電車の会」も発

足しました。相原からも数名参加 し、都のコンサ

ルタン トも相原地区の可能性に興味を寄せてくれ

ましたので、実験線 としての相原線実現を提案 し

ておきました。

みどりをバックに赤い LRTの 走る街を 1日 も

速く実現 したいものです。

編集後記

21世紀を迎えての発行です。第 8号では

相原に計画 されている施設や建造物の状況

を掲載 し、皆 さんと共に、より良い 「まち

づ り」ができればと考えています。協議会

は町会や 自治会から選出された理事・幹事

により活動 しています。多くの方々のご意

見ご要望が行政に反映されるよう情報の提

供をしてきたいと思い、編集スタッフー同

今年 も張 り切つています。皆 さんのご意見

・アイデアをお聞かせ下さい。年 4回 発行

の意気込み したが 2回 になつてしまいまし

た。

|:i「

相原まちづくり協議会は11町会の皆さんが会員です。各町会から推薦された理事・監事で運営しています。


